

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan. Penelitian yang bertujuan untuk mempelajari secara insentif tentang latar belakang keadaan sekarang, dan interaksi lingkungan, individu kelompok atau masyarakat. Dalam penelitian ini, penulis menggunakan jenis penelitian kualitatif penelitian kualitatif sebagai penelitian yang tidak mengadakan perhitungan melainkan menggambarkan dan menganalisa data yang dinyatakan dalam bentuk kalimat atau kata-kata. Dengan kata lain penelitian yang tidak menggunakan perhitungan statistic⁶⁴.

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan Bimbingan dan Konseling dalam hal kognitif. Pendekatan kognitif berfokus pada proses berpikir individu dan bagaimana proses tersebut mempengaruhi perilaku mereka. Pendekatan seperti ini dijadikan sebagai paradikma untuk memahami aktifitas dakwah dalam membantu masyarakat desa Ranggi yang melakukan

⁶⁴ Lexy J Moloeng, Metodologi Penelitian Kualitatif (Bandung : Pt Remaja Rosdakarya,2000) hlm.3

praktek pernikahan dini. Jadi yang dikaji dalam peneliti ini adalah Dampak Pernikahan Dibawah Umur yang ada di Desa Rangi Kecamatan Jebus.

B. Lokasi dan Waktu Penelitian

Penelitian ini akan dilaksanakan di Desa Rangi Asam Kecamatan Jebus Bangka Barat pada waktu penelitian yang digunakan kurang lebih 1 bulan.

C. Fokus Penelitian

Fokus penulis dalam penelitian ini adalah berfokus pada dampak psikologis anak pelaku pernikahan di bawah umur di Desa Rangi Asam, Kecamatan Jebus, Kabupaten Bangka Barat.

D. Sumber dan Jenis Data

Dalam penelitian ini, jenis data diperoleh dari dua sumber data, yaitu sumber primer dan sumber data sekunder.

1. Data Primer

Sumber data primer adalah sumber data yang diperoleh secara langsung dari subjek penelitian dengan menggunakan alat pengukur atau pengambilan data langsung kepada subjek sebagai sumber informasi yang dicari meliputi observasi,

wawancara, dan lain-lain. Sumber data ini berupa sumber data dan informasi yang secara langsung⁶⁵.

2. Data Sekunder

Sumber data sekunder merupakan sumber data pendukung atau pelengkap dari data primer. Dalam penelitian ini kepustakaan merupakan sumber data sekunder. Data ini berupa tentang dampak Psikologias pernikahan dini keluarga kurang mampu dan solusi dakwahnya dalam perspektif bimbingan konseling Islam, baik yang berasal dari buku-buku, catatan, internet. Bahan-bahan dari kepustakaan tersebut dikelompokkan, lalu dipahami dan di tafsirkan serta mengambil kesimpulan

E. Teknik Pengumpulan Data

1. Metode Observasi

Metode observasi adalah cara untuk mendapatkan data dengan jalan pengamatan dan pencatatan sistematis fenomena-fenomena yang diselidiki. Observasi dilakukan dengan tehnik partisipan untuk memperoleh informai tentang kelakuan manusia seperti yang terjadi dalam kenyataan. Dengan metode observasi ini peneliti dapat memperoleh gambaran yang lebih jelas dalam pengumpulan data. Observasi adalah pengamatan dan pencatatan yang sistematis terhadap

⁶⁵ Sugiyono, Statistika Untuk Penelitian, (Bandung : CV Alfabeth, 2002) hlm. 30

gejala-gejala yang detil⁶⁶. Observasi ini dilakukan dengan terjun langsung ke objek penelitian dan mengamati langsung kondisi masyarakat dan mengambil momen yang dianggap penting yang berkaitan dengan tema penelitian yaitu Dampak Pernikahan Dibawah Umur di Desa Ranggi Kecamatan Jebus.

2. Metode Wawancara

Metode wawancara adalah metode yang dilakukan dengan melakukan dialog dengan maksud tertentu yang dilakukan oleh pewawancara yang mengajukan pertanyaan dan rang yang diwawancarai akan memberikan jawaban atas pertanyaan yang diberikan⁶⁷. Wawancara merupakan alat yang paling ampuh untuk mengungkapkan kenyataan hidup, apa yang dipikirkan dan dirasakan orang tentang berbagai aspek kehidupan melalui tanya jawab peneliti dapat memasuki alam pikiran orang lain (obyek yang diteliti), sehingga peneliti memperoleh gambaran apa yang mereka maksudkan. Wawancara ini dilakukan dengan pasangan nikah muda, orang tua, tokoh agama, dan tokoh masyarakat di Desa Ranggi.

⁶⁶ Sugiyono, Statistika Untuk Penelitian...

⁶⁷ Lexy J Moloeng, Metodologi Penelitian Kualitatif...

3. Metode Dokumentasi

Dokumentasi adalah metode yang digunakan untuk mengumpulkan data yang telah ada baik dari buku-buku induk, sejarah, catatan dan lain-lain⁶⁸. Dalam peneliti ini, metode dokumentasi menggunakan catatan, buku data-data, dari masyarakat yang melakukan praktek pernikahan dini.

F. Teknik Analisis Data

Berdasarkan data yang diperoleh untuk menjawab permasalahan itu, maka analisis data yang penulis lakukan adalah menelaah seluruh data yang tersedia dari berbagai sumber, menyusun dalam suatu satuan mengadakan pemeriksaan data Setelah terkumpul kemudian dikelompokkan dalam suatu kategori dan dianalisis secara kualitatif. Adapun metode yang digunakan metode analisis kualitatif deskriptif. Metode ini bertujuan melukiskan secara sistematis, fakta dan karakteristik bidang-bidang tertentu secara cermat dengan menggambarkan keadaan struktur dan fenomena⁶⁹.

⁶⁸ Lexy J Moloeng, Metodologi Penelitian Kualitatif

⁶⁹ Lexy J Moloeng, Metodologi Penelitian Kualitatif